
Compte rendu AG La Fabrique à Biclou
du 21/02/23

Membres présents
Julien Pace
Louis Rey
Janine Rey
Mickaël Tissot
Françoise Fornay
Jocelyne Montet
Joelle Logut
Damien Gaucherand
Pascal Vidal
Claude Bouquerand
Sébastien Carobbio
Simon Garnier

Sylviane Sétif
Lise Missillier
Nicolas Saumagne
Anna Sangla-Contat
Jean-Pierre Guays
Florence Peltier
Sébastien Lehrminier
Alain Farlat
Philippe Bourg
Arnaud Levet

Membre Excusés : Carlos Freire, Eric DANGELSER
Salarié présent : Alexandre Cornet

La séance est ouverte à 19h10

Ordre du jour
Nous allons reprendre les actions de cette année dans le bilan moral.
Le bilan financier sera également présenté, suivi du budget prévisionnel.

Rapport Moral

Remerciement
L’association remercie

● Innovales, son Conseil d’Administration et son directeur Damien Gaucherand pour son implication dans
l’évolution de l’association

● Le fond de développement pour la vie associative (FDVA) pour sa participation financière à l’achat de la
remorque

● La Communauté de Commune du Pays Rochois pour son soutien financier
● Pauline L’Hotel, mécanicienne salariée en début d’année 2022
● Les bénévoles de l’association qui permettent par leurs engagements d’avoir une super permanence

Bilan
Rétrospective photo disponible ici : Rétrospective de l'année 2022 ! - La Fabrique A Biclou

Les ateliers d'auto réparation
- 48 ateliers (dont 12 soirées de démontage).
- 100 adhérents cette année qui ont fréquentés ces ateliers.

https://lafabriqueabiclou.fr/retrospective-de-lannee-2022/


- 3 ateliers de formation à destination des bénévoles. Ils ont pour sujets un point précis de mécanique
vélo sur lequel nous passons la soirée. Ainsi les roues, le freinage et les vitesses ont été étudiés cette
année.

Récupération de vélo
Nous continuons cette activité auprès de différents partenaires pour avoir un stock de pièces et de vélos à
réparer.

- 245 vélos ont été récupérés à la déchetterie du Pays Rochois.
- 45 sont issus de diverses filières entre la police municipale, la SNCF (avec des vélos que les personnes

oublient dans les trains ou qui sont abandonnés avec lesquels il y a un mois d’attente obligatoire avant
de pouvoir les prendre), du magasin Décathlon et de dons de particuliers qui nous les posent au local.

- 70% des vélos sont démontés pour pièces de seconde main
- Une quarantaine de vélos ont été remis en circulation dont 20 pour l’écoles du Bois des Chères

Les animations
La Fabrique prend part à diverses manifestations sur notre territoire :
Au printemps

- F(a)ite du Vélo qui a été organisé un peu au dernier moment sur Innovales
- Comptage des vélos en circulation sur la CCPR. Cette opération a lieu de 6h30 à 9h en semaine. Le

nombre de vélos comptés a été impacté par la mauvaise météo prévue. Cela sera reconduit cette
année avec 2 dates en avril / mai.

A l’automne
- Matinée mobilité à Saint-Pierre en Faucigny. On demande le décalage de la date pour toucher plus de

personnes car les températures fraîches de la saison sont un frein au succès de la manifestation
- Défi mobilité au sein de l’entreprise Pernat, discussion autour de la présentation du vélo électrique au

milieu de divers ses activités
- Somfy, présentation des vélos électriques de la Fabrique
- Avec le cercle mobilité du pays Rochois qui concerne les écoles du centre de Saint-Pierre, de Mallinjoud

et du bois des cher la fabrique a participé aux cadeaux, panneaux de circulation et des livres sur la
mobilité à destination des élèves

Location de vélo
Nous avons loué 6 VAE de mars à octobre 2022 placés au sein des entreprises :

● Bosch,
● Guy Chatel (utiliser pour des déplacements maison - travail, mais aussi pour des déplacements en

chantier)
● Innovales,
● Communauté de commune Arve et Salève

L’entretien a été réalisé bénévolement par Sébastien. Les fréquences d’entretien étaient trimestrielles.

Sur la technopole d'Archamps, il y a eu 10 VAE loués jusqu’en mars 2022. Nous avons eu des problèmes de
sous-utilisation avec seulement 60 km pour la durée de la location de la flotte de 10 vélos.

La Fabrique a également formé deux personnes (Lise et Pauline) à l’Initiateur Mobilité Vélo en mars 2022 à
Chambéry.

Vote du rapport moral.
Le rapport moral est accepté à l’unanimité



Rapport Financier

Explication du diagramme
Les frais personnels de 4137 € correspondent au salaire de Pauline.

L’assurance de 979 euros permet de réaliser nos activités en sécurité. Les juristes de la MAIF ont étudiés et
validés le modèle économique de la Fabrique : réalisation de VAE et location à des entreprises.

Les bénévoles et le salarié sont indemnisés avec les frais de déplacements lorsqu’ils utilisent leurs véhicules
personnels.

Le matériel d’atelier correspond à l’achat des outils et des pieds d’ateliers pour 1654 euros.

La flotte de vélocation à 5607 euros et la remorque et le VAE utilisé pour son déplacement à 6458 euros sont
des investissements. La remorque sert pour le déplacement sur les manifestations et pour la récupération des
ordures pour compostage.



Nous avons une différence de 2200 euros en négatif sur le bilan. Cela correspond à la subvention de 7000
euros que nous avons reçu alors que nous pensions recevoir 10 000 euros de la part de la Communauté de
Communes du Pays Rochois.

Cette perte est absorbée par les réserves de la Fabrique.

Les actions diverses de 260 euros sont les prestations payantes de la Fabrique.

Le fonds de développement de la vie associative a financé la remorque à hauteur de 4000 euros.

La flotte de vélos placés en entreprises rapporte 3000 euros.

Vote du rapport financier.
Le rapport financier est accepté à l'unanimité

Budget prévisionnel
Sébastien présente les grandes lignes de ce que l'on propose pour 2023.

Dépenses prévisionnel
Pièces diverses mécanique 400,00 €

Téléphone portable 100,00 €

Assurance MAIF 2 000,00 €

Flotte Vélocation 3 300,00 €

Frais bancaires 100,00 €

Frais de personnel 15 300,00 €

Matériel d'atelier 1 100,00 €

Loyer 2 500,00 €

Totale Dépense prévisionnel 24 800,00 €

Les frais de personnel correspondent au salaire de Alex qui a commencé au 31 janvier



Recette prévisionnel
Adhésions 2 200,00 €

Ventes atelier 1 600,00 €

Flotte vélo enfant 1 200,00 €

Vélocation 19 800,00 €

Subventions 10 000,00 €

Totale Recettes Prévisionnel 24 800,00 €

La partie Vente de l’atelier est en augmentation car Alex aura du temps pour réparer des vélos, notamment à
destination des écoles.

Les contrats sur les vélos porteront sur les entreprises et les volumes suivant :

● Somfy : 20 vélos qui seront à monter pour avril

● Guy Chatel : 2 vélos

● Innovales : 1 vélo

● Bosch : 2 vélos

● Communauté de Commune Arve et Salève : 1 Vélo

Le budget est à l’équilibre sans la subvention de 10 000 euros de la Communauté de Communes du Pays
Rochois.

Le budget prévisionnel accepté à l'unanimité

Discussion diverses
Pour cette nouvelle année nous étudierons la possibilité d’ouvrir le jeudi en fonction du nombre de bénévoles
car cela divise les forces de l’association.

Nous pourrions vendre les pièces d’occasion qui sont bonnes et recherchées.

La remorque que l’on a achetée devra être équipée (clignotant, écarteur, autocollants.).

Sébastien Lherminier et Philippe Bourg souhaitent quitter le conseil d’administration.

La difficulté d’avoir une carte des pistes cyclables actualisées est soulevée.

Damien explique le projet de récupération d'ordures compostable sur les écoles communales de Saint Pierre,
la Panière, Leztroy et un restaurant de la PAE des Jourdies.

Se présentent pour le Conseil d'administration

En cours de mandat :

Sébastien Carobbio
Alain Farlat
Lise Missillier
Arnaud Levet
Julien Pace



Simon Garnier

Démissionnaire :

Sébastien Lherminier
Philippe Bourg

Se représentent :

Damien Gaucherand

Nouveau Mandat :

Florence Peltier

Information diverses

La séance est levé à 20h50

Lise Missillier - Co Présidente

Sébastien Carobbio - Co Président

Arnaud Levet - Secrétaire


